

GRANADA

## La Universidad oferta 3.600 plazas para poder estudiar en 56 países

El 40% de los puestos se quedan vacantes, pero este año esperan reducir la cifra Las solicitudes para el 2009/2010 se pueden presentar hasta el 9 de enero

27.12.08 - ANDREA G. PARRA | GRANADA

Los estudiantes de la Universidad de Granada (UGR) podrán cursar algunas de sus asignaturas y ampliar conocimientos el próximo año en universidades de África, Asia, América y Europa. Podrán asistir a clases en cincuenta y seis países diferentes. Tienen de plazo hasta el próximo día nueve de enero para pedir una de las 3.613 plazas del programa Erasmus y también del propio de intercambio. Este curso la novedad es que se ha realizado la convocatoria de todos los programas de movilidad de manera conjunta en las mismas fechas. Además, la oferta se ha incrementado, aunque poco.

En el programa Erasmus la Universidad granadina pone a disposición del alumnado para el próximo curso 3.205 plazas. En la de este ño académico han sido 3.024. Se han quedado 1.225 vacantes. Las perspectivas de la vicerrectora de Relaciones Internacionales de la Universidad granadina, Dorothy Kelly, son que se reduzca esta estadística. Tienen el firme objetivo de que la tasa de ocupación sea mayor. Para eso, han realizado diferentes charlas en las facultades y escuelas y comentado a los alumnos las posibilidades que tienen.

Ahora las ayudas económicas no son el gran impedimento como lo eran antes. Los universitarios que participen en este programa podrán recibir unos seiscientos euros al mes. Hasta este curso era complicado que llegaran a los 300. Debido a cuestiones económicas había bastantes alumnos que a pesar de tener plaza adjudicada al final no podían viajar.

Las estancias en las facultades y escuelas del país de destino suelen ir desde un trimestre a un año. En los países que se ofertan más plazas son en Italia, Francia, Reino Unido y Portugal. Las facultades que envían más alumnos son Empresariales, que este año tiene previsto que participen en el Erasmus 242 estudiantes, seguida de Traducción e Interpretación (225), Filosofía y Letras (197) y la Escuela de Informática (100). Es llamativo que Empresariales esté por encima de Traducción, pero hay que recordar que la facultad del campus de Cartuja tiene muchos más alumnos que la de Puentezuelas.

En el otro extremo están centros como Comunicación y Documentación con sólo nueve alumnos, Odontología con once y Ciencias del Trabajo con catorce. Estos son datos del avance del curso 2008/2009. Puede que al final de año haya cambios. Si bien, las previsiones son de enviar en total 1.799 estudiantes.

### Ayudas económicas

Estas ofertas son para los países de la Unión Europea más Noruega, Islandia, Turquía y Suiza -está financiado por el gobierno suizo-. La otra convocatoria que también está abierta ahora es la del programa propio. En este caso las plazas son 408. El programa se divide en seis que tienen como destino América Latina, América del Norte, países del Este de Europa, países árabes y también de Asia y Australia. Es habitual que se queden plazas vacantes.

Las ayudas económicas para los alumnos que participan en estos programas son diferentes. Funcionan de otra manera. Cada cual tiene una específica. Si bien, se pueden pedir pequeñas ayudas a bancos como el Santander o también a Bancaja. Las retribuciones son menos cuantiosas. Para poder consultar la cuantía y todos los requisitos de la convocatoria se puede consultar la página web de la UGR, [www.ugr.es](http://www.ugr.es), y acceder al apartado del vicerrectorado de Relaciones Internacionales.

Las peticiones de las plazas de todos los programas se hacen 'online'. En el programa propio hay destinos como la Universidad de Miami, la de Ottawa, Montana, la Autónoma de Yucatán, la Federal de Bahía, la estatal de Moscú, la de Jordania o la Seoul de Corea de Sur. En total son 25 países. En el que se oferta más plazas es en México seguido de Estados Unidos y Chile y después Brasil.

La responsable universitaria del área de Internacional defiende que desde su departamento se está trabajando para que los alumnos «vayan a otros países en las mejores condiciones posibles». Este curso se celebrará una jornada de orientación. Antes de eso, los estudiantes deberán pasar la selección. Este año, es otra novedad, se tendrá más en cuenta el conocimiento lingüístico. No es que les vayan a hacer una prueba de idioma, pero a la hora de valorar a quienes acrediten un mayor conocimiento lingüístico se le recompensará.

La Universidad granadina se ha marcado el reto, además, de «mejorar la calidad de atención al estudiante».